

Président :
Dr Bruno STACH
73 bis Avenue Saint Roch
59300 VALENCIENNES
☎ 03 27 32 53 90
✉ bruno.stach@orange.fr

Secrétaire :
Dr Pierre BOMBARON
55, avenue Mermoz
69008 LYON
☎ 04 78 77 51 43
✉ pbombaron@gmail.com

Trésorier :
Dr Christophe ZANETTI
20, avenue Raoul Briquet
62300 LENS
☎ 03 21 28 02 33
✉ zanetti.christophe@wanadoo.fr

MOBILISATION 5-15 JANVIER 2026

Comment répondre aux établissements publics

Chers adhérents du Syndicat national de l'Appareil Respiratoire,

Certains établissements publics ne comprennent pas notre mobilisation et pensent que nous nous opposons à eux. Voici les éléments pour clarifier et les éléments de langage à partager avec vos collègues hospitaliers.

⚠ LES ETABLISSEMENTS DOIVENT COMPRENDRE ⚡

*Les patients et les hospitaliers ne connaissent pas toujours le mode de fonctionnement libéral.
Il est important de faire preuve de pédagogie, construire une alliance ville-hôpital.*

Sans pneumologues libéraux viables sur le territoire :

- Urgences submergées
- Hospitalisations évitables en hausse
- Services de pneumologie saturés
- Délais d'accès inacceptables

→ **LES LIBÉRAUX SONT LES ALLIÉS DES HÔPITAUX, PAS LEURS CONCURRENTS ←**

Le SAR défend la médecine libérale dans sa globalité (secteurs 1, 2 et 3).

Cette mobilisation vise à préserver un accès aux soins soutenable, face aux mesures du PLFSS 2026 et à la fragilisation de nos conditions d'exercice. Elle nous concerne tous.

ÉLÉMENTS DE LANGAGE POUR VOS COLLÈGUES HOSPITALIERS

Voici ce que vous pouvez leur dire :

- 👉 “La pneumologie libérale contribue à éviter des passages aux urgences et des réhospitalisations évitables : c'est un enjeu commun.”
 - 👉 “Notre mobilisation porte sur l'accès aux soins et la soutenabilité de l'exercice libéral, tous secteurs confondus.”
 - 👉 “Le secteur I illustre la fragilisation de tous : actes non revalorisés depuis 2005, charges qui explosent, astreintes non payées.”
 - 👉 “Nous assurons le suivi qui évite vos ré-hospitalisations. Si la pneumologie libérale disparaît, c'est VOUS qui trinquez.”
 - 👉 “Cette mobilisation défend la complémentarité ville-hôpital. Nous devons être deux systèmes VIABLES qui travaillent ensemble.”
-

EN RÉSUMÉ

Cette mobilisation porte une exigence simple : **préserver un accès aux soins durable**.

Elle vise à :

- sécuriser la prise en charge des patients sur tout le territoire,
 - préserver la complémentarité ville-hôpital et la fluidité des parcours,
 - préserver un exercice libéral soutenable, **tous secteurs confondus**,
 - refuser les mesures du **PLFSS 2026** qui fragilisent l'organisation des soins.
-

Partagez ces éléments avec vos collègues hospitaliers.

Merci de votre engagement